**EXCELSIOR** 

11

11/11/2025

**OPINIÓN** 



## FRE NTES POLÍTICOS

Respuesta total. Tras el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, no habrá tregua. En Michoacán, el Gabinete de Seguridad del gobierno federal, con el Ejército, la Guardia Nacional y la Policía Estatal, desmanteló tres campamentos criminales, aseguró más de 300 kilos de metanfetamina y decomisó armas, explosivos y vehículos en Buenavista, Huetamo y Cotija. Alfredo Ramírez Bedolla, el gobernador, ha logrado articular una respuesta coordinada sin titubeos. Apoyado por la presidenta Claudia Sheinbaum, se sellan rutas, se golpean finanzas del narco y se refuerza el mensaje, Michoacán no se rinde. Hoy, mucho menos.

Con oficio. En un Congreso polarizado,
Ricardo Monreal vuelve a demostrar por
qué es una figura clave para la gobernabilidad.
Ante las inquietudes de la oposición, el líder de la
bancada de Morena en San Lázaro intercedió para
posponer el debate sobre la iniciativa que propone
empatar la consulta de revocación de mandato
con las elecciones federales de 2027. La solicitud
vino del PRI, de Alejandro Moreno, y del PAN, de
Jorge Romero, y Monreal no sólo la escuchó, sino
que se comprometió a garantizar un proceso con
diálogo, sin imposiciones ni prisas. Otros empujan
por mayoría, él elige construir acuerdos. Así se teje
la política, con inteligencia.

**3 • Robledo**, el IMSS alcanzó cifra histórica, 22.7 millones de empleos al 31 de octubre, el máximo

desde que se tiene registro. Con casi 87% de plazas permanentes y un salario promedio de 622 pesos, el Instituto muestra resultados. En lo que va de 2025 se han creado más de 550 mil empleos formales. Mientras otros improvisan, Robledo, uno de los funcionarios que repiten con Claudia Sheinbaum, desde el gobierno anterior, demuestra consistencia. Con estas cifras, se posiciona como un funcionario eje y hace reflexionar sobre el papel de los exdirectores del IMSS. Nada que ver.

Zona caliente. El operativo en Jalapa.

Tabasco, que derivó en la captura de 20 presuntos integrantes del CJNG, incluido su jefe de plaza, El Toto, y cuatro policías municipales, exhibe un fracaso local: la infiltración criminal en las fuerzas de seguridad. La detención fue mérito del Gabinete de Seguridad federal, no del gobierno estatal. Mientras Omar García Harfuch, titular de Seguridad, y el general Ricardo Trevilla, entre otros, coordinan inteligencia y despliegue, Javier May, gobernador de Tabasco, parece ausente, sin estrategia ni control territorial. Que el crimen avance con protección local no es casualidad, es negligencia. Tabasco arde y May ni se inmuta.

Marcha atrás. La presión de iglesias y creyentes hizo retroceder al diputado morenista Arturo Ávila, quien retiró su propuesta para reformar la Ley de Asociaciones Religiosas y regular los contenidos digitales de los ministros de culto. La iniciativa, denunciada como "Ley Mordaza", encendió las alarmas en la Conferencia del Episcopado Mexicano y entre líderes evangélicos, quienes la consideraron un atentado contra la libertad religiosa. Tras reunirse con ellos, Ávila reculó y prometió "trabajar en conjunto". Bien por el diálogo, pero mal por no medir el impacto de una propuesta así desde el inicio. Intentar callar voces desde el poder jamás pasará inadvertido.